



**D. JOSÉ-MARÍN SÁNCHEZ MURILLO**

Director de Badajoz Veterinaria.  
Presidente ICOVEBA

## Y Nació nuestra revista...

Sin duda alguna, la fundación del periódico científico El Veterinario Extremeño, cuyo primer número se comenzó a publicar el 15 de septiembre de 1891, fue el gran acierto de su creador y propietario, el Sr. López Guerrero, quien cedería la dirección y continuidad de su publicación el 15 de marzo de 1910, al veterinario D. Antonio González Lafont, hasta que se deja de editar con su último número 38, en febrero de 1920. Posteriormente vio la luz una publicación denominada Boletín Oficial de los Colegios de Médicos y Farmacéuticos, a la que se incorporan las de Veterinaria y Practicantes (a partir de su nº 10, año II, 1921), cambiando por tanto su cabecera a Boletín Oficial de los Colegios de Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios y Practicantes de la Provincia de Badajoz, subdivididas en secciones dedicadas específicamente a cada una de las profesiones. El Colectivo Veterinario deja esta publicación en el nº 29 de agosto de 1922. Desde entonces, los boletines editados bajo las Presidencias de D. Juan Ruiz Folgado, D. Miguel Masot Vera, D. Adolfo Herrera Sánchez y D. César Rojas Martínez, tomarían el formato de Circular bajo la Junta Directiva Colegial presidida por D. Jacinto Sánchez García en junio de 1944, cuando se edita el nº 1 de la Circular Mensual del Colegio Provincial Veterinario de Badajoz, y que se suspende el 8 de febrero de 1947. Sería ya con D. Álvaro Paredes Esteban, en septiembre de 1950, cuando vuelve como Circular Informativa del Colegio Oficial de Veterinarios de la Provincia de Badajoz. La emisión de estas circulares continúa con D. Arturo Sanabria Vega como Presidente hasta que se deja de publicar en marzo de 1963, por motivos económicos. Posteriormente con el nº 185 en 1971, se pretende reiniciar una nueva etapa de la Circular, pero realmente este número pondría fin a este tipo de publicaciones periódicas, como órganos de expresión del Colectivo Veterinario Pacense, que sin duda han hecho factible la canalización de muchas etapas de la evolución del asociacionismo profesional desde 1891 a la actualidad. Hoy asistimos al nacimiento de la revista **“Badajoz Veterinaria”** que era algo que habíamos prometido en nuestro programa electoral y que al fin se ha hecho realidad.

Como sabéis no sólo tendrá difusión a nivel de colegiados sino que trataremos de distribuirla lo más ampliamente posible para que, con vuestra colaboración, nuestras inquietudes, nuestros trabajos, nuestra labor profesional..... llegue a toda la sociedad. Quizás tenía razón nuestro querido Profesor D. Miguel Cordero del Campillo cuando se preguntaba “si no seremos nosotros, los veterinarios, los culpables del general desconocimiento que gravita sobre la profesión en la sociedad española”. Esta nueva Junta de Gobierno tomó posesión a mediados de mayo del año en curso y desde entonces no ha parado de trabajar. Se han desarrollado numerosos cursos dentro del programa de formación continuada que prometimos y hemos acometido la reforma de la Sede Colegial que culminó con su inauguración el día 17 de octubre con la asistencia de importantes Autoridades. También hemos puesto en marcha diversas Comisiones que hoy por hoy están funcionando a pleno rendimiento. Reformamos también los Estatutos acortando los tiempos de permanencia en los cargos, y muchos más proyectos que aún quedan por realizar y que tendremos tiempo de ejecutar a lo largo de esta legislatura. Todo lo que consigamos para la veterinaria pacense no será fruto de obras milagrosas sino de nuestra propia voluntad y esfuerzo. Estamos necesitados de una pequeña revolución que conduzca la veterinaria hacia el lugar que debe ocupar en esta sociedad. El Colegio es lo único que eleva la condición moral y además debe ser la expresión del sentir profesional del colectivo de la provincia, constituyendo una agrupación robusta y homogénea. Ese será mi empeño en los próximos años y para eso nos vendrá muy bien la utilización de nuestra revista, que debe ser la expresión del canal reivindicativo y de voluntades individuales y colectivas. Haciendo más las palabras de D. Félix Gordón Ordás, necesitamos movernos mucho, agitarnos sin cesar e intervenir en todo con cierta competencia. Finalmente, por las fechas que se aproximan, deseamos unas *felices fiestas* en compañía de vuestros seres queridos.



**D. JUAN JOSÉ BADIOLA DIEZ**

Presidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de España

## Prólogo

Resulta muy satisfactorio asistir al nacimiento de una nueva publicación veterinaria, y más aún en este caso que va a convertirse en el órgano de expresión de un Colegio de Veterinarios importante como es el de Badajoz. Por ello, deseo que este prólogo sirva para dar la bienvenida a la nueva revista que estoy seguro recogerá con diligencia el pulso profesional de la veterinaria de la provincia. Para nosotros los veterinarios es casi tan importante hacer bien nuestro trabajo como comunicarlo, ya que creo que todos hemos asumido que no hemos practicado la comunicación de forma habitual, lo que ha determinado que la sociedad no conozca bien las múltiples actividades que realizamos y por lo tanto no las valore en su justa medida. Vivimos en una sociedad de la información y la comunicación, por lo que nunca como ahora ha sido tan necesario ser conscientes de esa realidad, y por ello asumir que comunicar lo que se hace es una tarea absolutamente prioritaria en los tiempos que vivimos. La revista está llamada a cubrir un espacio existente y a servir de nexo de unión y de intercambio de experiencias profesionales entre los colegiados de la provincia, algo muy necesario en una profesión como la nuestra que se encuentra distribuida en el territorio donde se ejerce y que en el caso de la provincia de Badajoz tiene una gran extensión. Otra importante misión será publicitar más allá de los límites provinciales la realidad de las actividades que la veterinaria lleva a cabo de forma cotidiana e informar de los acontecimientos de interés profesional que tienen lugar en la provincia para que éstos sean conocidos en otras partes del país.

La veterinaria de Badajoz ha tenido siempre un protagonismo especial en el concierto nacional y se ha distinguido por su capacidad de trabajo y sacrificio y su espíritu activo y emprendedor, habiendo sido capaz de asumir retos de la más variada índole. Figuras veterinarias relevantes de esta provincia atestiguan estos hechos. Transmitir actuaciones profesionales individuales o colectivas, recoger novedades en el ámbito de la producción y la sanidad animal, que no cesará de depararnos sorpresas, transmitir estrategias en relación con la calidad y la seguridad de los alimentos, publicar los progresos registrados en el ámbito de la medicina animal y el bienestar de los animales y los avances científicos en todos nuestros campos de trabajo, estoy seguro serán fuentes permanentes objeto de publicación en la nueva revista. Por todo ello, deseo un largo y fructífero recorrido a esta nueva publicación veterinaria al servicio de la profesión de Badajoz, que en definitiva será una contribución que prestará a toda la veterinaria española.